

【基本理念】自然に触れ 自然に学び 自然で鍛える

URL <http://www.saitama-city.ed.jp/05gakko/sizennoie/tateiwa/index.html>

5月に始まった自然の教室(夏季)は、11月中旬までに予定していた全ての学校(小学校104校、中学校1校)が無事に終わることができました。南会津では、10月中旬頃からイロハモミジやミズナラなど様々な樹木が色つき始め、10月下旬には最低気温が氷点下に達する日もありました。子どもたちは活動プログラムを通して、季節の移り変わりや自然の美しさ、厳しさを五感で感じるすることができました。南会津では、日に日に寒さが増しております。吐く息が白くなり、冬の訪れが近いことをうかがわせます。自然の家も自然の教室も、いよいよ冬支度です。

○「活動コーナー」

たかつえ	南郷
<p>★大砂土東小学校「ゲレンデトレッキング」</p>  <p>ゲレンデトレッキングにおいて、一人ひとりが自分の体力と向き合い、仲間と励まし合いながら、頂上を目指しました。</p>	<p>★馬宮東小学校「川魚さばき」の片付け</p>  <p>1人が片付け始めると、次々に仲間が集まり、素晴らしいチームワークで、あっという間に片付けました。</p>
<p>★下落合小学校「コースターづくり」</p>  <p>コースターを作るために、太さや硬さ、色を考えて選んだ木を、グループで協力しながら一生懸命切りました。</p>	<p>★与野南小学校「キャンドルファイヤー」</p>  <p>学年の仲間とキャンドルを灯して楽しく踊ったり、歌ったりして、友情の輪を広げ、素敵な夜を過ごしました。</p>
<p>★上小小学校「野外炊飯」</p>  <p>かまど担当の子どもたちは、皆で協力して薪の組み方を考え、うちわで懸命にあおいで火を起こしました。</p>	<p>★大宮北小学校「フィールドワーク」</p>  <p>子どもたちは、大自然の雄大さを実感し、友達と声を掛け合い、楽しみながら南郷に関する問題を解きました。</p>

○「自分の仕事に責任をもって取り組んだ自然の教室」

自然の教室では、実行委員や係など一人ひとりが役割を担い、自分の仕事に最後まで責任をもって取り組みます。子どもたちがしおりを確認しながら、自分で考えて行動する姿が多く見られました。この経験をぜひ学校生活でも活かしてほしいと思います。



「リネンの受け取り」(生活係)
南浦和小学校



「食事の準備」(食事係)
植竹小学校



「入所式」(児童代表の言葉)
河合小学校

○「活動プログラム紹介④～高倉山登山～」 ※たかつえで実施できるプログラムです

高倉山登山は、たかつえスキー場の山頂を目指して登山をします。高倉山の標高は約1,630m、スタート地点の標高が950mなので、標高差は約600mです。東京スカイツリー（634m）を登るのと同様の高さです。この活動では、「最後まで登り切ろう!」という気持ちと「チームワーク」が必要です。10月16日（日）に蓮沼小学校が高倉山登山に挑戦しました。たかつえは紅葉が始まり、自然の素晴らしさを感じながら登山をしました。子どもたちは、みんなで協力し合って、最後まで登り切った達成感を味わうことができました。



「高倉山登山の様子」



蓮沼小学校

「高倉山中腹絶景ポイント」

○「スキー指導者事前説明会」

10月29日（土）、30日（日）に南会津町民のスキー指導者事前説明会を行いました。スキー指導者としての心構えや、スキー活動の一日の流れなどを確認しました。自然の教室（冬季）では、さいたま市から訪れる中学生が雪国の自然や生活、文化について体験し、スキー活動を通して南会津の人々との交流を深めます。スキー指導者の皆様には、スキーの楽しさを伝えるだけでなく、実技指導や安全指導等をするための準備をしていただいております。12月には、スキー指導者実技講習会を実施する予定です。



スキー指導者事前説明会

○「自然探訪～10月・11月～」



古町の大イチョウ

旧伊南村の旧伊南小学校の校庭に、樹高35m、胸高幹周11mの樹齢800年余りの大イチョウがあります。10月下旬から葉が色づき始め、11月上旬には見事な黄金色に輝きました。県の天然記念物に指定され、「ふくしま緑の百景」にも選定されています。

旧館岩小学校宮里分校教諭の「中丸平馬先生」が、日清戦争で戦死した多くの友を想い、その霊をこの滝に祀りました。世界平和が訪れ、庶民の歓びが満たされる事を願い、「歓満の滝」と名付けました。燃えるような紅葉とともに美しい景観が楽しめます。（自然の家より徒歩15分）



歓満の滝



館岩の赤かぶ

館岩の赤かぶは、館岩地区を中心に300年以上前から栽培されています。寒暖の差が激しい標高600m以上の土地で栽培すると、根部の表面が赤く着色しますが、内部は白いです。8月中旬頃に種をまき、10月下旬から11月にかけて収穫します。この赤かぶは、主に漬物に加工されます。